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Оживить работу 
низовых спортколлективов

Огромной любовью

| ЗА КЛ Ю Ч И ТЕ Л Ь Н О Е  КО М М Ю НИ НЕ
- о переговорах между Советским Союзом 
и Германской Демократической Республикой

советского
народа пользуются физкультура
и слорт. Наши люди —  строители
коммунизма хотят быть здоровы
ми, жизнерадостными, закаленны
ми физически и духовно, способ
ными преодолевать любые труд
ности на своем пути.

Эти замечательные качества 
советского человека призваны
воспитывать низовые спорткол- 
лективы. Центральный Комитет 
Коммунистической-партии неодно
кратно указывал на. необходимость 
усиления физкультурно-массовой 
работы, привлечения к занятиям 
спортом всех слоев населения.

Выполняя эти указания, спор
тивные коллективы нашего города, 
проделали некоторую работу. 
Спортсмены города неоднократно 
завоевывали призовые места об
ласти по легкой атлетике, заняли 
первые места: по велосипедному 
и мотоспорту, баскетболу, волей
болу и другим видам. Мн-ого ин
тересных и массовых соревнова
ний проведено этим летом. Инте
ресно прошла спартакиада пред
приятия, соревнования по шахма
там по телеграфу, розыгрыш по 
футболу, волейболу и баскетбо
лу на первенство предприятия и 
города.

Однако, этого' явно недостаточ
но. Ряды физкультурников в на
шем городе растут крайне мед
ленно. Спортом по существу из 
года в год занимаются одни и те 
же люди, а сотни юношей и деву
шек. остаются в стороне, не прив
лекаются к участию в соревнова
ниях и массовой сдаче норм ГТО.

Основная причина этого заклю
чается в недостаточной деятель
ности низовых спортивных кол
лективов, слабом руководстве ими 
со стороны вышестоящих физ
культурных и комсомольских ор
ганизаций. А где, как не в низо
вом коллективе юноша или де
вушка получает первые навыки, 
приобретает потребность повсе
дневно заниматься физкультурой!

Именно поэтому низовые спорт- 
коллективы. являются неисчер
паемым резервом для пополнения 
рядов спортсменов-разрядников и 
мастеров спорта. Однако руково
дители некоторых спортивных об
ществ нашего города нередко за
бывают эту простую истину. Они 
совершенно не занимаются вопро
сами работы среди молодежи.

Ярким примером служит в этом 
отношении деятельность инструк
тора по физической культуре и 
спорту в главной конторе под
собных предприятий т. Шабано
ва. За два-три дня до оче

редного важного соревнования 
он развивает бурную деятель
ность, наспех собирает команду 
из числа опытных спортсменов, а 
затем удаляется на покой. 0 том, 
чтобы повседневно вести учеВно-
тренироБОчную работу в секциях
и командах, систематически про
водить соревнования, готовить -и 
учить кадры инетруктров-обще- 
ственников, т. Шабанов и не за
думывается.

Слабо поставлено воспитание 
спортивной молодежи в управле
нии пожарной охраны, где рабо
тает много молодежи. Председате
лю ДСО «Динамо» т. Зорину над» 
обратить особое внимание на то, 
что физкультурники «Динамо» 
не выступают ни в одном массо
вом мероприятии проводимом в го
роде. Много недостатков в работе 
добровольного спортивного обще
ства «Строитель» ( и. о. предсе
дателя т. Перк). Кроме футболь
ной, волейбольной и баскетболь
ной команд, здесь ничего нет-. А 
трудящиеся города помнят, когда 
ДСО «Строитель» был самым 
сильным коллективом во всех ви
дах спорта. Руководитель физ
культурного коллектива т. Перк, 
не получая поддержки от построй- 
кома, охладел к своим обязаннос
тям, перестал руководить дея
тельностью низовых коллективов.

Большая доля вины за ослабле
ние физкультурно-массовой рабо
ты в городе ложится на городской 
комитет но физкультуре и спорту, 

также на городской комитет 
ВЛКСМ. Они проявляют мало 
требовательности к руководите
лям спортобществ, не координи
руют их действия, очень мало 
проводят общегородских и между
ведомственных соревнований. Та
кие общедоступные и массовые ви
ды спорта-, как городки, теннис, 
плаванье, выпали из поля зрения 
руководителей комсомола и коми
тета физкультуры и спорта.

Вся спортивно-массовая работа 
в низовых коллективах физкуль
туры должна строиться на широ
кой самодеятельности самих физ
культурников и в основу спортив
ной работы должна быть положе
на работа по комплексу ГТО.

Низовой коллектив — основа 
физкультурного движения. Зада
ча состоит в том, чтобы оживить 
деятельность коллективов физ
культуры, сделать их массовы
ми, поднять на более высокий 
уровень учебно-спортивную ра
боту. Добиться этого — долг ру
ководителей спортивных органи
заций и комсомола нашего города.

С 17 -ро по 2 0  сентября в Москве 
оо '̂Кмшгс'ь переговоры между 

\ ,Прйит4-фтвенной делегацией 
* рСовекЯЙгв Союза и Правительст

венной^ „делегацией Германской 
Демократической Республики.

С советской стороны в пере
говорах приняли участие; Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин, член Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущев, Министр внешней тор
говли СССР И. Г. Кабанов, а так
ж е Заместитель Министра 'ино
странных деЛ’СССР В. С. Семе
нов, Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол СССР в ГДР Г. М. 
Пушкин, Заведующий 3-м Евро
пейским отделом МИД СССР 
С. Г. Дании.

Со стороны Германской Демо
кратической Республики в пере
говорах приняли участие: Пре
мьер-Министр ГДР Отто Гроте
воль, Заместитель Премьер-Ми
нистра ГДР Вальтер Ульбрихт, 
Заместитель Премьер-Министра 
ГДР Вилли Штоф, Заместитель 
Премьер-Министра ГДР Огто

Пушке, Заместитель Премьер- 
Министра и Министр иностран
ных дед ГДР Лотар Больц, Пред
седатель Государственной плано
вой комиссии ГДР Бруно Лейш- 
нер, Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Германской Демокра
тической Республики в СССР 
Иоганнес Кёниг, Председатель 
Комиссии по иностранным делам 
Народный Палаты ГДР Петер 
Флорин, Председатель Президиу
ма Национального совета Нацио
нального фронта демократической 
Германии профессор Эрих Кор- 
ренс, генеральный секретарь Де
мократической крестьянской 
партии Бертольд Розе, генераль
ный секретарь Либерально-демо
кратической партии Манфред Гер- 
лах, секретарь делегации Посол 
Фриц Гроссе.

В ходе переговоров были об- 
суждены важнейшие вопросы, 
касающиеся укрепления и даль
нейшего развития дружествен
ных отношений между Советским 
Союзом и Германской Демократи
ческой Республикой.

Состоялся обмен мнениями но 
вопросу об оставшейся в СССР 
части бывших немецких военно
пленных, отбывающих наказание 
за совершенные ими преступле
ния. Принимая во внимание об
ращения по этому вопросу Пре
зидента и Правительства, Гер
манской Демократической Рес
публики, а также учитывая 
просьбу Правительства Герман
ской Федеральной Республики, 
Советское Правительство заяви
ло, что оно благоприятно рас
смотрит этот вопрос и внесет 
свои предложения Президиуму 
Верховного Совета СССР.

Ниже публикуются подписан
ный в Москве 20 сентября «До
говор об отношениях между Сою-, 
зом Советских Социалистических 
Республик и Германской Демо
кратической Республикой», а 
также текст писем, которыми об
менялись Заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. А. Зо
рин н Министр иностранных дел 
ГДР Лотар Вольц.

Д О Г О В О Р
об отношениях между Союзом Советских 

Социалистических Республик и Германской 
Демократической Республикой

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО  
СОРЕВНОВАНИЯ

Бюро городского комитета КПСС 
и исполком городского Совета де- 
яутатов трудящихся подвели ито
ги социалистического соревнова - 
ния промышленных предприятий 
города за август.

Победителем в социалистиче
ском соревновании признан кол
лектив строительно-монтажного 
управления «Теплоконтроль», вы
полнивший государственный план

августа на 146,9 процента, при 
средней выработке на одного рабо
чего 130 процента®.

Отмечена хорошая работа кол
лектива «Стройтермоизоляция», 
монтажной организации, где глав
ным инженером т. Семагин.

Коллективу «Теплоконтроль» 
присуждено переходящее Красное 
знамя горкома КПСС и исполкома 
городского Совет».

Президиум Верховного Совета Союза Советских 
Социалистических Республик и Президент Гер
манской Демократической Республики,

движимые желанием развития тесного сотруд
ничества- и дальнейшего укрепления дружест
венных отношений между Союзом Советских Со
циалистических Республик и Германской Демо
кратической Республикой на основе равнопра
вия, взаимного уважения суверенитета и невме
шательства во внутренние дела, 

учитывая новое положение, которое сложи
лось в связи с вступлением в силу парижских 
соглашений 1954 г., 

убежденные в том, что объединение усилий 
Советского Союза и Германской Демократической 
Республики в целях содействия поддержанию и 
укреплению международного мира и безопаснос
ти в Европе, а также в целях восстановления 
единства Германии, как миролюбивого и демо
кратического государства, и мирного договорного 
урегулирования с Германией, отвечает интере
сам советского и германского народов, равно как 
и интересам других народов Европы,

принимая во внимание обязательства, кото
рые имеют Советский Союз и Германская Демо
кратическая Республика по существующим меж
дународным соглашениям, относящимся к Гер
мании в целом,—

решили заключить настоящий Договор и наз
начили в качестве своих Уполномоченных: 

Президиум Верховного Совета Союза Советских 
Социалистических Республик —  Председателя 
Совета Министров Союза ССР Н. А. Булганина, 

Президент Германской Демократической Рес
публики— Премьер-Министра Германской Демо
кратической Республики Отто Гротеволя,

которые после обмена своими полномочиями, 
найденными в должной форме' и в полном поряд
ке, согласились о нижеследующем:

СТАТЬЯ 1
Договаривающиеся Стороны торжественно 

подтверждают, что отношения между ними ос
новываются на полном равноправии, взаимном 
уважении суверенитета и невмешательства во 
внутренние дела.

В соответствии с этим Германская Демократи
ческая Республика является свободной в реше
нии вопросов своей внутренней и внешней по
литики, включая взаимоотношения с Германской 
Федеральной Республикой, также развитие от
ношений с другими государствами.

СТАТЬЯ 2
Договаривающиеся Стороны заявляют о своей 

готовности в духе искреннего сотрудничества 
участвовать во̂  всех международных действиях, 
имеющих своей целью обеспечение мира и без
опасности в Европе и во всем мире и находя
щихся в соответствии с принципами1 Устава Ор
ганизации Объединенных Наций.

С этой цедыо они будут шоудьтироэаться

друг с другом по всем важным международным 
вопросам, затрагивающим интересы обоих госу
дарств, предпринимать все доступные меры в 
целях недопущения нарушения мира.

СТАТЬЯ 3
В соответствии с интересами обеих стран и 

следуя принципам дружбы, Договаривающиеся 
Стороны соглашаются развивать и укреплять 
существующие между Союзом Советских Социа
листических Республик и Германской Демокра
тической Республикой экономические, научно- 
технические и культурные связи, - оказывать 
Д РУГ другу всякую возможную экономическую 
помощь и осуществлять необходимое экономи
ческое и научно-техническое сотрудничество. 

СТАТЬЯ 4
Находящиеся в данный момент на территории 

Германской Демократической Республики в со
ответствии с существующими международными 
сопкинениями советские войска временно остают
ся в Германской Демократической Республике с 
согласия ее Правительства на условиях, которые 
будут определны дополнительным соглашением 
между Правительством Советского Союза и Пра
вительством Германской Демократической Рес
публики.

Временно находящиеся на территории Гер
манской Демократической Республики советские 
войска не будут вмешиваться во внутренние де
ла Германской Демократической Республики и в 
общественно-политическую жизнь страны.

СТАТЬЯ 5
Договаривающиеся Стороны согласны в том, 

что их основной целью является достижение пу
тем соответсвующих переговоров мирного урегу
лирования для всей Германии. В соответствии с 
этим они будут предпринимать необходимые уси
лия для мирного договорного урегулирования и 
восстановления единства Германии на миролю
бивых и демократических началах.’

СТАТЬЯ 6
Договор будет иметь силу до восстановления 

единства Германии, как миролюбивого и демо
кратического государства, или пока Договариваю
щиеся Стороны не придут к  соглашению об из
менении или прекращении действия настоящего 
Договора.

СТАТЬЯ 7
Настоящий Договор подлежит ратификации 

и вступит в силу с дня обмена ратификационны
ми грамотами, который будет произведен в Бер
лине в ближайшее время.

Составлено в г. Москве 20  сентября 1955 года 
в двух экземплярах, каждый на русском и не
мецком языках, причем оба текста имеют одина
ковую силу.

По уполномочию Президиума Верховного
Совета СССР Н . БУЛГАНИН.

По уполномочию Президента Германской 
Демократической Республик* ОТТО ГРОТЕВОЛЬ,



ПАРТИЙНАЯ Ж И З Н Ь

Активно бороться за внедрение 
новой техники

Коллами® рабочих, инженер
но-технических работников и 
служащих ремгатно- механичес
кого завода после •опубликования 
постановлений июльского Плену
ма ЦК КПСС наметия и осущест
вил на практике ряд организа-
ционно-технических мероприятий,
Направленных иа совершенство
ваний производства

В пе-редстом котелым-свароч- 
й м  цехе освоена стыковал свар
ка груб специального наЗНОТеНИЯ^

В этом же цехе освоена работа 
на. листоправшьных, листоги
бочных вальцах, кромкострогаль- 
ялм «ганке, освоена автоматичес
кая сварка, штамповка на пресс - 
нож ницах. В ремонтно-механи- 
чееком цехе освоен расточно-на
резной станок, на котором можнэ 
нарезать зубчатые рейки, необ
ходимые для ремонта станков. 
Уставов-лей и работает станок 
«МОЛЬ», предназначенный для 
обработки коленчатых валов и 
других крупногабаритных деи- 
лей.

Вместе с тем, ряд мероприятий 
по техническому усовершенство
ванию и улучшению организации 
производства выполняется на за
воде неудовлетворительно, • Из ста 
пунктов, намеченных планом, вы
полнено только тридцать, как от
метило это недавно состоявшееся 
общезаводское партийное собра
ние. Многие мероприятия не вы
полнены из-за безответственно
сти отдельных работников. Так, 
например, в ремощтно-мехаяи- 
чош'шм цс£© не введен в действие 
фрезерный станок, исключительно 
по вине начальника чеха т. Мол- 
кмтупова и начальника ОКСа Т. 
Гаврилова. Но вине последнего 
до сих пор не пущен дробеструй
ный станок. Плохо, не по дел-овч,- 
му относятся к выполнению ме
роприятий главный энергетик, т. 
Нетак и заместитель директора 
т. Крылов.

Иногда руководящие работники 
завода, препираются между собой 
вместо «кто, чтобы заниматься де
лом. Только поэтому до настояще
го времени не внедрены резьбо
нарезные гол1овки. Главный тех
нолог т. Коновалов и заведующая 
лабораторией т. Дедкова в течение 
длительного времени не могут

договориться, вто ®е будет гото
вить охлаждающую ЖИДКОСТЬ.

Творческая мысль трудящ ихся  
является В(ажным резервом В Де
ле технического прогресса про
мышленности. С начала года 1 2 0  
авторов подали в БРИЗ завода 2 1 6  
предложений. Лучшие рационали
заторы завода тт. Мелкоетупов,
Миронов, Семенченко, Федорчук и 
другие постоянно совершенству
ют производственные процессы.

Однако, в этом важном деле об
щественные и хозяйственные ор
ганизации завода зачастую допус
кают излишнюю шумиху, в то же 
Время не предпринимая практи
ческих шагов для реализации 
новшеств. Токарь-новатор т. Фе- 
дорчук внес оригинальное пред
ложение по изменению конструк
ции метчика. Многие на заводе 
прокричали ему «ура»,а метчики 1 ЦрИЯТИя 
Федорчука никто не применяет, 
даже сам автор. Почему? Потому, 
что начальник отдела снабжения 
т. Тетерюков не может «достать» 
нужного инструмента. В свое вре
мя много шума на заводе было и с 
вихревой нарезкой болтов, пред
ложенной знатным токарем т. 
Алешечкиньтм. Вихревая нарезка 
фактически сейчас почти не при
меняется, хотя условия по срав
нению с прошлым нисколько не 
изменились.

Год назад завод получил заказ 
на изготовление большого количе
ства авторессор. Можно и нужно 
было организовать серийное про
изводство рессор.

Несмотря на то, что серьезных 
причин ДЛЯ промедления не было, 
внедрение напой Т(!Х1ПШ)ГИ,И Н8-
яроотителыю затянулось.

Технологи и конструкторы за
вода, часто идут по линии наи
меньшего сопротивления. Почему, 
например, слабо осваиваются но
вые марки стали и чугуна? Пото
му, что заменить в заказе металл 
на другой легче, чем освоить тот, 
который требует заказчик. А что 
это значит? Это значит—-застой 
в литейном производстве.

Очень больным вопросом яв
ляется использование производ
ственных мощностей. Трудно го
ворить о техническом прогрессе 
на заводе, когда станочный парк 
зачастую используется всего на 
30— 40 процентов. И даже мно

гое из вновь освоенного оборудо
вания (автосварка, листогибоч
ные вальцы, фрикционный пресс* 
не ие,пользуется или использует
ся в мизерных долях.

Июльский Пленум ЦК КПСС 
отметил, что в вашей промышлен
ности недостаточно осуществляет
ся слециалшания предприятии. 
Эго указание плохо внедряется 
на предприятии. Ремонтно-меха
нический завод параллельно с ме
ханическими мастерскими техно
логических за-водо'в выпускает 
линзы, шпильки и другое обору
дование. Почему бы не дать, на 
пример, изготовление линз од
ной мастерской, а шпильки дру
гой? Руководство завода высту
пает, хотя бы за частичную спе
циализацию, в пределах возмож
ного, однако руководство пред- 

и, в частности, главный 
м етник т. Макаренко, упорно 
не выполняет справедливых тре
бований ремонтников.

Коммунисты ремонтно-механи
ческого завода уже несколько раз 
на- своих партийных собраниях 
заслушали отчеты о ходе выпол
нения организационно - техниче
ских мерошриятий. Это, конечно, 
правильно. Но было бы еще пра
вильнее, если бы партийное бюро 
завода более активно вмешива
лось в борьбу за технический 
прогресс на заводе. Почему бы не 
поручить группе коммунистов — 
инженерно-технических работни
ков и передовых рабочих на прак
тике принять настойчивые меры 
с тем, чтобы быстрее осуществить 
намеченные мероприятия. Боль- 
шуш ПОМ ОЩ Ь КОММУНИСТАМ в этом 
важном деле мвгли бы оказать й 
комсомольцы завода, неоценимая 
«легкая кавалерия». Чаще и бо
лее критично следовало бы писать 
о внедрении новой техники орга
ну партийного бюро и дирек
ции—заводской газета «Машино
строитель».

Вопросы внедрения новой тех
ника и прогрессивной технологии 
требуют повседневного внимания 
в себе, настойчивого осуществле
ния их на практике. Об этом 
должны постоянно помнить ком
мунисты ремонтно-механического 
ЗсЬВО'Дс .̂

А. Тарасенко.

2 7 о к т я б р я — 100 лет с о дня 
р о ж д е н и я  И, В. М и ч у р и н а

Кабардинская АССР. С име
нем великого преобразователя 
природы И. В. Мичурина тес
но связаны достижения сель
скохозяйственной науки, раз
вивающейся на материалисти
ческих основах. Мичуринские 
методы создания новых форм 
растений с успехом приме
няются его последователями. 
Плодотворно трудится над вы
ведением озимого овса сорта 
«Кабардинец» директор Жа
ба рдинс к о г о научно - исс ледова - 
тельското института кандидат 
сельскохозяйственных наук 
Камбулэт Наурузович Вере- 
фов. Овес обычно не перено
сит зимовки, поэтому все ос
новные массивы этой культу
ры являются яровыми, Одна- 
ка, и яровой посев овса для 
вызревания требует опреде
ленных природных условий,

которые н е в сегда обесп еч и 
вает климат Кабарды.

В районах, где рано насту
пают сухие и жаркие дни, 
яровой овес зачастую гибнет 
из-за отсутствия влаги. Руко
водствуясь принципами мичу
ринского учения, К. П. Кере- 
фов переделал природу расте
ния. Его даимый овес, вы
сеянный ва площади около ста 
гектаров в различных хо
зяйствах республики, дал хо
рошие результаты. Средняя 
урожайность овса— 26— 30
центнеров с гектара. Осенью 
предполагается засеять озимым 
овсом около тысячи гектаров.

На снимке; К. Н. Керефов 
(второй справа) показывает 
специалистам m  Министерст
ва сельского хозяйства рес
публики опытные посевы ози
мого овса.
Фото К. Богданова..

Фотохроника ТАСС.

ПО СЛ Е Д А М  Н А Ш И Х В Ы С ТУ П Л ЕНИЙ

„ Н А В Е С Т И  П О Р Я Д О К  В О Б Щ Е Ж И Т И Я Х  

М О Л О Д Ы Х  Р А Б О Ч И Х *

Под таким названием была 
опубликована заметка в К» 105 
нашей газеты от 2 сентября 
19Ъо года. В ответ на, коррес
понденцию начальник жилищно- 
коммунальной конторы строитель
ства т, Гаврило>в сообщает редак
ции, что опубликованная заметка 
обсуждалась ва общем собрании 
коллектива 3-го домоуправления,

а  также на совещании заведую
щих общежитиями, 'комендантов 
и воспитателей. Намечены меро
приятия по улучшению воспита
тельной работы в общежитиях и 
улучшению обслуживания про
живающих в них.

Воспитатель общежития М  14 
т. Хорошева от райоты осво^ж- 
цела.

ВЕЛИКИЕ УСПЕХИ 
НАРОДНОГО КИТАЯ

1 октября исполняется шесть 
лет со дня образования Китай
ской Народной Республики, Эту 
знаменательную дату китайские 
трудящиеся отмечают новыми 
победами на фронте мирного тру
да. Огромные успехи китайского 
народа, идущего по пути строи
тельства социалистического об
щества, вызывают радость и вос
хищение всего прогрессивного 
человечества.

Годы, прошедшие после обра
зования Китайской Народной 
Республики, показали силу и 
жизненность нового государствен
ного и общественного строя, ру
ководимого рабочим классом и 
основанного на прочном союзе 
рабочего класса и крестьянства. 
Многочисленные - национальности 
Китая нынче сплочены воеди
но и совместно борются за про
цветание своей родины. Неруши
мое единство великого китайско
го народа ярко продемонстриро
вано на первой сессии Всекитай
ского собрания народных шред- 
ставителей принявшей первую в 
истории страны подлинно демо
кратическую, народную консти
туцию.

В Китае уже созрели все усло- 
» ш  « И  восгроеввд социализма.

I За первые три года существова
ния народной власти было за
вершено объединение всей конти
нентальной территории Китая. 
В сельских районах успешно про
ведены революционные аграрные 
преобразования. Китайский на
род разгромил и уничтожил ос
татки контрреволюции в стране, 
пытавшиеся подточить корки но
вой власти. Замечательной побе
дой китайских трудящихся сле
дует считать быстрое восстановле
ние разрушенного в итоге дли
тельных войн народного хозяй
ства, В ходе восстановления эко
номики страны усиленными тем
пами шло развитие государствен
ного социалистического сектора 
и различных форм кооперативно
го сектора хозяйства.

В промышленном развитии на
родный Китай достиг замеча
тельных успехов, В прошлом го
ду по сравнению с 1940 годож 
электроэнергии произведено в 2,5 
раза больше, каменного угля-—в 
2,6 раза, чугуна—в 12,4 раза, 
етали—в 13,7 раза, металлорежу
щих станков—в 8,6 раза, цемен
та—в 7,2 раза, хлопчатобумаж
ной пряжи—в 2,6 раза. При этом 
удельный вес валовой продукции 
совреыевшй арешьиилишое** *о

всей валовой продукции промыш
ленности и сельского хозяйства 
С 17 процентов поднялся Ко 33 
процентов.

Важнейшим событием в исто
рии* страны явилось принятие 
второй сессией Всекитайского 
собрания народных представите
лей первого пятилетнего плана 
развития народного хозяйства 
Китайской Народной Республики 
на 1953—1957 годы.

Основной задачей первого пя
тилетнего плана является разви
тие отечественной промышлен
ности и прежде всего тяжелой ин
дустрии. В годы первой пятилет
ки главные усилия Коммунисти
ческой партии и народного пра
вительства Китая будут направ
лены на сооружение 694 круп
ных промышленных предприя
тий, из которых 156 строятся с 
непосредственной помощью Со
ветского Союза. В числе их воо
ружатся металлургические ком
бинаты в Аныпане, Ухане, Вао- 
тоу, оснащенные первоклассной 
техникой, предприятия цветной 
металлургии, “крупные шахты и 
рудники, предприятия нефтяной 
промышленности, заводы тяжело
го машиностроения, мощные 
электростанция. Китай сможет 
выпускать автомобили, тракторы, 
самолеты, паровозы, первоклас
сные станки и машины. К 1957 
году производство стали возрас
тет по сравнению с 1952 годом в 
9,1 раш» эдштровивргки—в 2,2

раза, добыча угля увеличится в 
1,8 раза.

Первоочередное внимание в пе
риод первой пятилетки уделяется 
производству средств производст
ва, которое к' концу пятилетки 
увеличится на 126,5 процента, в 
то время как производство това
ров потребления возрастет на 
79,7 процента.

За годы, прошедшие со дня 
рождения нового Китая, громад
ных успехов добилось и сельское 
хозяйство. В 1952 году оно дало 
стране намного больше зерна и 
хлопка, чем в 1949 году. В прош
лом году, несмотря на небывалые 
по своим размерам стихийные 
бедствия (наводнения и засуха), 
поразившие ряд районов страны, 
в Китае было произведено продо
вольствия на 3,4 процента боль
ше, чем в 1952 году.

Одним из важных факторов, 
обеспечивающих неуклонный 
подъем сельского хозяйства, яв
ляется постепенный переход мил
лионов мелких крестьянских хо
зяйств на путь совместного тру
да. За последнее время движение 
за организацию сельскохозяйст
венных производственных коопе
ративов приобрело широкий ха
рактер. Вели к концу 1953 года 
в Китае имелось примерно 11 
тысяч сельскохозяйственных 
производственных кооперативов, 
то к настоящему времени их на
считывается уже до 670 тысяч. 
К концу 1957 года в кооперативы

будет вовлечено около одной тре
ти всех крестьянских хозяйств.

Кооперирование крестьянских 
хозяйств проходят в обстановке 
ожесточенной классовой борьбы. 
Помещичье-кулацкие элементы 
стремятся помешать социалисти
ческим преобразованиям в ки
тайской деревне. Крестьянские 
массы Китая в борьбе за новую 
жизнь под руководством комму
нистической партии ломают по
пытки классовою врага задер
жать их движение к социализму.

Бурное развитие за годы на
родной власти получили нацио
нальная культура и просвещение. 
Миллионы детей рабочих и кре
стьян смогли сесть за школьные 
парты, десятки тысяч новых сту
дентов учатся в высших учебных 
заведениях страны. Народное 
правительство отпускает большие 
средства на развитие просвеще
ния в стране. В Китайской На
родной Республике проявляется 
огромная забота о развитии нау
ки и культуры.

Занятый мирным созидатель
ным трудом, китайский народ на 
международной арене выступает 
как последовательный поборник 
дружбы и сотрудничества со все
ми народами на началах равен
ства и взаимной выгоды. Тесные 
братские узы связывают Китай
скую Народную Республику с Со
ветским Союзом, со всеми стра
нами народной демократии Ев
ропы н Азин.

Л. ДЕЛЮСИН,



Творческой инициативе новаторов 
всемерную поддержку

,* Состоявшаяся на днях конфе
ренция ра дионал изаторот? строи
тельства подвела итоги месячни
ка, который проводился в IIPDH.I1 
с 10 августа, по 10 сентября. С
докладом об итогах месячника вы
ступил заместитель главного ин
женера т. Пщюженко. Докладчик
охарактеризовал состояние рацио
нализаторской работы на строи
тельстве, .отметил некоторое ее 
оживление в последнее время.

За семь месяцев текущего го
да в центральную комиссию стро
ительства по рационализации и
изобретательству поступило 114 
предложений, в период месячни
ка было подано 313 предложе
ний. Общая сумма экономии от 
внедренных предложений с нача
ла года составит свыше шести 
миллионов, рублей. Особенно ак
тивное участие в месячнике при
няли работники главной конторы 
подсобных предприятий. В БРИЗ 
конторы за это время поступило. 
111 предложений. Свыше 20 цен
ных предложений поступило от 
работников 2-го стройрайона л 
механического завода. Однако, эти 
цифры не, могут1 свидетельство
вать о благополучии в рационали
заторской работе на. строительст
ве, наоборот, это —  капля в море 
по сравнению с теми возможно
стями, которые имеются в кол
лективе.

Одним из серьезных недостат
ков в этом важном деле являет
ся то, что мало поступает предло
жений от рядовых строителей-- 
каменщиков, штукатуров, плот
ников, арматурщиков. Предложе
ния, поступающие от инженерно- 
технических работников, большей 
частью направлены на усовер
шенствование проектов, а  вопро
сами улучшения организации 
труда, облегчения трудоемких 
процессов, лучшего использова
ния техники рационализаторы за
нимаются недостаточно. Немало 
встречается косности и форма
лизма в вопросах внедрения пред

ложений и выплаты вознаграж
дений. Хороший пример в под
тверждение этому привел в своем 
выступлении инструктор арма
турных работ из 3-пл стройрайоиа 
т. Абашкин.

— Для ускорения вязки арма
туры— сказал он,— я разработа.ч 
небольшое приспособление,' вер
нее, автоматический крючок для 
вязки арматуры. Руководители 
нашего участка и ПТО района 
одобрили мое приспособление и 
пожелали мне успехов. Однако, 
увидеть свое приспособление в 
работе мне еще не пришлось. Бот 
уже больше месяца я обиваю по
роги кабинета главного механика 
района т. Сколярова с просьбой 
изготовить крючок, и никак не 
могу добиться толку. Такое отно
шение к делу убивает всякую 
инициативу.

К сожалению, пример, приве
денный т. Абашкиным, не едини
чен. Инженер-механик 1-го 
стройрайона. т. Шамаев предло
жил вертикальный стенд для из
готовления гипсореечных пане
лей. Целесообразность внедрения 
в производство данного стенда 
признана всеми, однако ценная 
инициатива новатора, до сих пор 
не претворена в жизнь, в районе 
не могут изыскать средства для 
изготовления опытного стенда. 
Не оказывает помощи в этом воп
росе и управление строительства.

О трудностях с оформлением 
предложений рассказал в своем 
выступлении старший десятник 
четвертого стройрайоиа т. Финк.

— Куда легче,— заявил он,— 
внести предложение, чем добиться 
разрешения на внедрение его в 
производство. Чтобы оформить 
предложение по изменению проек
та требуется разрешение проект
ной организации, которая зачас
тую находится в тысячах кило
метрах от строительства. Пока 
идет переписка с проектировщи
ками, все возможные согласова
ния, уходят сроки строительства-.

Живое, творческое дело гибнет в 
бюрократической волоките.

Тов. Финк внес предложение, 
чтобы управление строительства 
расширило свои функции в отно
шении усовершенствования про
ектов и самостоятельно решало 
вопросы об us изменении, когда 
это целесообразно.

Участники конференции тт. 
Иоффе, Занрудсвий, Айзенберг и 
другие указали на недостаточнее 
руководство рационализаторской 
работой со стороны управления 
строительства.. На строительстве 
не ведется пропаганда достиже
ний новаторов производства, цен
ные предложения рационализато
ров одного коллектива не стали 
достоянием всех строителей, хо
тя в интересах дела, это необходи
мо. Управление строительства не 
нацеливает работу рационализа
торов на. решение наиболее узких 
мест, а, наоборот, предлагает ус
таревшие и неполноценные тем
ники.

В строительных подразделени
ях нет освобожденных работников 
БРИЗа, отчего страдает оформле 
ние рационализаторских предло
жений.

Рационализаторы —  т. Ка- 
мышниченко —  кузнец механи
ческого завода, т. Горбунов— ме
ханик конторы подсобных пред
приятий, т. Дашков —  работник 
главной автотранспортной конто
ры рассказали о своих творческих 
исканиях и планах на будущее.

Отмечая заметное оживление 
рационализаторской работы на 
строительстве в период месячни
ка, выступившие в прениях по
желали центральному совету 
БРИЗа закрепить и умножить эти 
успехи.

Участники конференции обра
тились ко всем работникам строи
тельства с призывом еще шире 
развернуть соревнование за даль
нейшее улучшение организации 
труда и технический прогресс, за 
достижение новых успехов в 
честь X X  съезда.

ВАЖ НЫ Й з а к а з  в ы п о л н е н
-го зимой вызывает меня 

начальник, участка и говорит:
— Срочное дело есть, Арсентье

вич, надо опоры для линии элек
тропередач делать. Твоей бригаде 
начинать придется. Так что за
канчивай свою работу в трубном 
цехе и переключайся на новый 
заказ.

Через несколько дней мы уже 
расчищали площадку, устанавли
вали стеллажи, готовили приспо
собления для выполнения боль
шой и ответственной работы. 
Опытных работников в бригаде 
было мало, а некоторые о монтаж
ном деле вообще не имели поня
тия. Например, Покладок Петр, 
Кутовой Дмитрий, Рыков Анато
лий недавно демобилизовались из 
армии и до этого не работали на 
монтаже, поэтому, прежде всего 
пришлось учить монтажному де
лу людей, учить непосредственно 
на рабочем месте.

Всю работу по изготовлению 
опор я разделил на несколько опе
раций и на каждую операцию за
крепил определенных людей. Од
но звено производило заготовку 
необходимых деталей, резало ме
талл, сверлило дыры, т. е. выпол
няло все подготовительные рабо
ты. Этим занимались тт. Грищен
ков, Степанов, Машуков, Мель
ников. Звенья из трех человек, 
руководимые тт. Кутовым и Лукь
яновым, вели сборку и прихватку 
металдоконегрукяйй. Звено т. Ры

кова стояло исключительно нз 
сборке траверз. Специализируясь 
на определенной работе, монтаж
ники уже через несколько дней 
перекрывали нормы. Разметку и 
шаблоны на первых порах делал 
сам. Потом эту работу стал пору
чать наиболее опытным монтаж
никам Добрынину и Мартынову.

Вслед за сборщиками шли 
электросварщики, которые окон
чательно закрепляли между собой 
собранные детали опор.

На монтаже я работаю около 
30 лет и всегда та  первый план 
ставлю вопросы качества, и к 
этому приучаю всех рабочих  
бригады. Требую, чтобы детали 
были плотно подогнаны, чтобы не 
осталось никаких зазоров. О каче
стве выполненной нами работы 
говорит такой факт. На нашей 
площадке нет представителя ОТЕ. 
Опоры у нас принимают без кон
трольной сборки. Большое значе
ние придаю чистоте рабочего 
места и от всех членов бригады 
требую аккуратности. Иначе и 
нельзя. Хлам под ногами, обрез
ки металла, все это может послу
жить серьезной помехой при сва
рочных работах, усложнит ра
боту.

Производительность монтажни
ка и качество выполняемой им 
работы во многом зависят от ин
струмента. Без хорошего зубила, 
ключей, молотка немыслима нор-

1 мальная работа на монтаже. Ин
струмент у нас закреплен за каж
дым рабочим и не могу пожало
ваться, чтобы монтажники не бе
регли его. Вся беда в том, что ин
струмента нехватает. Особенно 
плохо с молотками. Ручки у мо
лотков очень быстро выходят из 
строя. Но отдел технического 
снабжения участка (начальник 
т. Рубинштейн) и не думает за
ниматься такой «мелочью», з 
между тем эта «мелочь» отнима
ет массу времени у рабочего. Не
редко, прежде чем приступить к 
работе, монтажнику приходится 
искать подходящее полено и вы
стругивать ручку к. молотку. При
чем эти затраты никем не учи
тываются и не оплачиваются.

К концу августа весь заказ но 
изготовлению опор был выполнен. 
Мы изготовили больше ста опор 
сложного типа, 200 тросо
стоек. О том, как мы работали мо
гут хорошо сказать сварщики. 
Бригада сварщиков в 10 человек 
не всегда успевала за монтажни
ками. Средняя выработка в нашей 
бригаде .превысила 250 процен
тов, отсюда н приличные зара
ботки.

Успехи, достигнутые в летние 
месяцы, постараемся закрепить.

А. Махиня,
бригадир слесарей-монтажни
ков («Востовэнергомоята*»),

Харьков. Новое здание Харьковского медицинского института.

Люди
нашего
города

Учительница 
Е. И. Лапшина

Школьную деятельность пре
подавателя математики школы 
№  14  Екатерины Ивановны 
ДапшиноЙ с полным основанием 
можно назвать многообразной.

Окончив Коломенский учитель
ский институт, она приехала в 
наш город и уже третий год ра
ботает в школе.

Звонок... Вместе с преподава
телем мы направляемся широким 
светлым коридором в шестой «Б» 
класс. Ребята приветливо встре
чают нас. Урок начался.

Идет проверка выполнения до
машних заданий. Аккуратная де
вочка со светлыми косичками, в 
ярком пионерском галстуке— Та
мара Юраеова — отвечает задан
ный урок. Тамара разбирает при
мер о справедливости равенства. 
Отвечает она уверенно, чувст
вуется, что материм знает, но в 
ответ ее вкралась ошибка.

— Ты где-то Тамара ошиблась 
в вычислении,—^сягко поправ
ляет девочку Екатерина Иванов
на. Кто, ребята, поможет?

Над партами поднимаются ру
ки; каждому хочется помочь Та
маре, а кстати показать и евои 
знания. Общими усилиями и сов
местной проверкой задача была 
решена.

Затем Екатерина Ивановна 
предлагает ребятам задать Тама
ре несколько вопросов из ранее 
пройденного материала.

— Что называется наименьшим 
кратким? —  задает вопрос Валя 
Сяротова.

Тамара уверенно отвечает на 
этот вопрос. Правильно решила 
она задачу на превращение про
центного количества в дробь.

— Садись, Тамара, ставлю тебе 
четыре, потому, что ты ошиблась 
в примере, заданном на дом,— го
ворит учительница.

Сейчас ребята в классе пов
торяют то, что было ими прой
дено в прошлом году и, судя по 
ответам учащихся и активности 
класса, материал был закреплен 
в их памяти хорошо'.

К доске вызывается Коля Усов. 
Этот маленький черноглазый 
мальчик получает длинный при
мер, в котором имеются действия 
на сложение и вычитание дробей. 
Ребята молча, склонив головы, 
решают задачу вместе с ним.

— Вспомни, Коля, правила, как 
нужно решать этот пример, ка
кие по порядку нужно произвес
ти действия,— -советует Екатери
на. Ивановна, прохода между ря
дами и проверяя, как выполняйте 
задачу другие ученики.

1  опять в трудные минуты на 
выручку ученику у даижи нряхо- 
щ я  ы т .  -

На уроке Екатерины Ивановны 
особенно чувствуется хорошая ор
ганизация учебного процесса. Все 
45 минут ученики не только са
ми горят желанием успешно ре
шить задачу, но и исполнены же
лания помочь своим товарищам 
по классу. В этом безусловная за
слуга учителя.

Звонок на перемену прервал 
интересный урок.

Екатерина Ивановна является 
в школе руководителем методиче
ского объединения математиков. 
При школе работает математиче
ский кружок. Интересны и полез 
ны занятия в кружке. Е. И. Лап
шиной удалось привить ребятам 
любовь к математике, числам, 
счету, к науке, которая нужна 
в любом деле, в любой профессии.

Ребята сами делали треуголь
ники, разрезы а  развертки гео
метрических фигур, которыми 
пользуются сейчас на уроках. Ак
тивистами этого кружка, являют
ся Валерий Шаврин, Женя Фо
кин, Таня Бова, Валерий Бойло и 
другие ребята.

— Этот вружо®,— говорит учи
тельница,— помог многим ребятам 
повысить успеваемость. Екатери
на Ивановна достает классный 
журнал и, заглянув в него, про
должает: «По математике в шко
ле не успевали такие ребята, как 
Боря Поставченко, Светлана Се
мина, но, благодаря посещению 
кружка, ребята подтянулись п 
успеваемость их стала лучше».

Екатерина Ивановна Лапшина 
ведет и большую общественную 
работу как депутат городского Со
вета депутатов трудящихся. В 
своей повседневной работе учите
ля она тесно связана о родителя
ми.

Одно время плохо вел себя на 
уроках Володя Иванов, Он опаз
дывал в школу, мало занимался 
дома. Екатерина Ивановна пошла 
к. нему домой. Беседы с родителя
ми помогли... Отстающим в клас
се помогают и сами ребята. Так, 
например, председатель совета 
пионерского отряда Аня 311 толь 
регулярно занимается с Галей 
Шепелевой, а Володя Хазовский— 
с Валерием Хапизовым. Занима
ются они с увлечением, понима
ют, что это их пионерский долг, 
поручение класса.

Налряженным трудом, плодо
творной учебой наполнены будни 
коллектива школы. Екатерина 
Ивановна Лапшина чувствует 
большое моральное удовлетворе
ние, передавая свои знания мо
лодежи, которой принадлежит бу
дущее.

И. Панкратов'



С п р а в к а

Межпарламентский союз
9 февраля 1955 года Верхов

ный Совет СССР принял Декла
рацию, в которой высказался за 
установление непосредственных 
связей между парламентами раз
личных стран. Несомненно, что 
развитие этих связей будет со
действовать укреплению друже
ственных отношений и сотрудни
честву между народами.

Поездки зарубежных парла
ментских делегаций в СССР и по
сещения советскими представите
лями других стран являются од
ной из форм установления таких 
связей. Стремясь и дальше содей
ствовать укреплению междуна
родного сотрудничества, депутаты 
Верховного! Совета СССР на сове
щании в конце июня 1955 года 
образовали Национальную парла
ментскую группу СССР, которая 
заявила о своем желании всту
пить в Межпарламентский союз. 
В августе Национальная парла
ментская группа. СССР вступила 
о союз, в 44-й конференции кото
рого советские парламентарии 
приняли- участие.

Что же представляет отбой 
Межпарламентский союз? Меж
парламентский союз был создан в 
Париже в 1889 года. Это —  меж
дународная организация, объеди
няющая депутатов парламентов 
различных стран. В отличие от 
Организации Объединенных На
ций Межпарламентский союз -  - 
неправительственная организа
ция. Если членами ООН являются 
правительства, та здесь членами 
союза являются депутаты парла
ментов, объединенные в свои на
циональные парламентские груп
пы. В состав Межпарламентского 
союза в настоящее время входят 
парламентарии 47 стран.

Согласно статье I Устава сою
за., принятого в 1922 году на 
конференции в- Вене, целью ор
ганизации является «поощрение 
личного контакта между членами 
всех парламентов, организован
ных в национальные группы, и 
объединение их для совместных 
действий по укреплению сотруд
ничества между соответствующи
ми государствами, особенно при 
помощи всеохватывающей органи
зации наций, направленной на 
укрепление и развитие демокра
тических институтов, а также

на укрепление мира и сотрудни
чества между народами». Для до
стижения этих целей, как сказа
но далее в Уставе, Межпарламент
ский союз высказывается по всем 
международным проблемам, реше
ние которых может быть ускорено 
парламентским путем, делает 
предложения о развитии и улуч
шении работы парламентских уч
реждений и повышении их прес
тижа.

Высшим органом союза являет
ся ежегодно созываемая конфе
ренция. Делегаты на конферен
цию выделяются национальными 
парламентскими группами в опре
деленном числе, устанавливаемом 
Уставом.

Административным органом 
союза является Межпарламент
ский совет, куда входят по два 
представителя от каждой нацио
нальной группы. Совет играет 
большую роль в деятельности 
союза. Как записано в Уставе, со
вет созывает конференции, ут
верждает их повестку дня, пред
ставляет проекты решений кон
ференции.

Текущее руководство деятель
ностью союза, осуществляет ис
полнительный комитет, члены ко
торого избираются конференцией 
па 4 года.. В слетав исполнитель
ного комитета входят председа
тель Межпарламентского совета—  
в настоящее время им является 
член английской палаты лордов 
лейборист Стэйнсгейт— и 8 чле
нов. На 44-й конференции Меж
парламентского союза членом ис
полкома был избран представи
тель СССР Михайлов.

Постоянно действующим орга
ном Межпарламентского союза яв
ляется межпарламентское бюро 
(секретариат) во главе с гене
ральным секретарем.

Штаб-квартирЬй Межпарламент
ского союза является Женева.

В послевоенный период Меж
парламентский союз неоднократ
но выступал в поддержку Органи
зации Объединенных Наций за 
разрешение спорных международ
ных вопросов мирным путем. На 
конференции, состоявшейся в 
1948 году, союз принял Деклара
цию, в которой осудил пропаган
ду войны и высказался в пользу 
урегулирования всех спорных во

просов между государствами в ду
хе Устава ООН, за сокращение 
вооружений и контроль над атом
ным оружием с целью его оконча
тельного запрещения.

На прошлогодней венской кон
ференции большинство делегатов 
выступило за запрещение атомно 
го оружия и отвергло выдвигав
шееся на конференции поборника
ми «холодной войны» и пресло
вутой политики «с позиции си
лы» требование о пересмотре Ус
тава ООН. Представители многих 
стран выступали на конференции 
с критикой колониальных поряд
ков и потребовали восстановле- 
иия законных прав Китайской 
Народной Республики в ООН.

Исключительное значение име
ет последняя, 44-я конференция 
Межпарламентского союза, кото
рая проходила в Хельсинки с 25  
по 31 августа. В этой конферен
ции впервые участвовали депута
ты Верховного Совета СССР, что 
сделало конференцию гораздо бо
лее представительной. Однако сле
дует отметить, что по вине неко
торых членов исполкома совета 
задерживается принятие в союз 
парламентариев Китайской На
родной Республики. Такая пози
ция исполкома подверглась суро
вому осуждению со стороны уча
стников конференции.

Главная проблема, которая за
нимала делегатов конференции,— 
это проблема мирного сосущест
вования различных наций. По
давляющее большинство высту
павших с удовлетворением кон
статировало ослабление междуна
родной напряженности и положи
тельно оценивало усилия Совет
ского Союза, направленные на 
урегулирование нерешенных меж
дународных вопросов. Представи
тели парламентов многих стран 
заявили с трибуны конференции, 
что необходимо приложить уси
лия к тому, чтобы сохранить и 
развить «дух Женевы», создан
ный Совещанием Глав прави
тельств четырех держав.

Результаты 44-й конференция 
Межпарламентского союза пока
зывают, что эта организация име
ет ныне все возможности спо
собствовать укреплению духа 
международного сотрудничества, 
доверия и взаимопонимания меж
ду народами.

Выигрыши по государственным займам
Сберегательные кассы города 

в этом году по проведенным ти
ражам выигрышей государствен
ных займов оплатили 4219 тыс. 
рублей. В том числе крупных 
выигрышей на 738 тыс. рублей, 
в 25 тыс. рублей—5, в 10 тыс. 
руб.—8, в 5 тыс. руб.—31, в 
1 тыс. руб.—378 выигрышей.

Только за август и половину 
сентября трудящиеся города по
лучили выигрышей на 907 тыс. 
рублей, в том числе один выиг
рыш в 10 тыс. рублей, 9 выигры
шей по 5 тыс. рублей и 109 
выигрышей по 1 тыс. рублей.

До конца текущего года будет 
проведено еще 10 тиражей выиг
рышей и погашения.

30 сентября будет проведено 2 
тиража выигрышей (47 основной 
и 8-й дополнительный) по Госу
дарственному 3 о/„ внутреннему 
выигрышному займу.

В основном тираже разыгры
вается 59500 выигрышей на об
щую сумму в 32.551.400 рублей. 
В том числе:

14 выигрышей по 50.000 руб
лей,

35 выигрышей по 25.000 руб
лей,

175 выигрышей по 10.000 руб
лей,

560 выигрышей по 5.000 руб
лей,

4900 выигрышей по 1.000 руб
лей,

53816 выигрышей по 400 руб
лей.

Кроме того будет разыгрывать
ся 80500 выигрышей в дополни
тельном тираже на общую сумму 
79.734.200 рублей, в том числе:

7 выигрышей по 100.000 руб
лей,

35 выигрышей по 50.000 руб
лей,

175 выигрышей по 25.000 руб
лей,

560 выигрышей по 10.000 
рублей,

5600 выигрышей по 5.000 руб
лей,

16100 выигрышей по 1000 руб
лей,

58023 выигрыша по 400 руб
лей.

Облигации Государственного 
3 0/п внутреннего выигрышного 
займа свободно продаются и по
купаются всеми сберегательными 
кассами. Сберегательные кассы 
вашего города находятся:

Центрсберкасса № 7690 в Соц- 
городе по проспекту Кирова, дом 
№ 19.

Сберкасса № 7690/01 в
пос. Майске при 3-ем городском 
отделении связи.

Сберкасса Ма 7690/02 в 
Соцгороде при 1-ом городском от
делении связи.

Сберкасса № 7690/03 в
пос. имени Куйбышева при 2-ом 
городском отделении связи.

Сберкасса № 7690/04 при 
РМЗ при 5-ом городском отделе
нии связи.

Сберкасса № 7690/05 в Соц
городе в 78 квартале, дом № 6.

Сберкасса № 7690/06 в
пос. имени Щербакова при 4-ом 
городском отделении связи.

Сберкасса № 7690/07 в
Соцгороде по проспекту Олега 
Кошевого при 6-ом городском от
делении связи.

Приобретайте облигации Госу
дарственного 3 0/, внутреннего 
выигрышного займа!

Иванов, зав. центральной 
сберкассой.

Демократическая Республика Вьетнам. Сдача риса госу
дарству.
Фото В. Осипова. Фотохроника. ТАСС.

В ШКОЛЕ №  1
С Б О Р  П И О Н Е Р С К О Й  

Д Р У Ж И Н Ы

Ровными рядами в пионер
ских формах школьники 
выстроились на линейке. 19 
сентября у них первый 
в этом году сбор дружины, 
на котором подведены итоги 
работы за прошлый учебный 
год.

церт с разноооразнои и инте
ресной программой.

Г О Т О В Я Т С Я  
К О Т Р Я Д Н О М У  С Б О Р У

Много интересных меро
приятий проведено пионера
ми в минувшем году. Совет 
дружины был инициатором 
всех увлекательных и инте
ресных дел. По его инициати
ве были проведены конкурс 
на лучший рисунок, экскур
сии на производство, в музеи, 
шашечно-шахматные турниры, 
коллективное посещение кино, 
и т. п. А главное совет дру
жины помогал учителям в под
нятии успеваемости и дисци
плины учащихся. Например, 
ученик Комаров был недисци
плинированным, не слушал 
объяснения учителей на уро
ках, хулиганил. Но после об
суждения на совете дружины 
он исправил свое поведение. 
Сейчас ребята избрали его 
членом совета отряда. Обо 
всем этом на сборе рассказала 
председатель совета дружины 
Валя Хае лер.

После отчета пионеры из
брали новый состав совета 
дружины, в который вошли 
лучшие пионеры. В заключе
ние сбора был поставлен кон-

К.отрядному обору в новом 
учебном году готовятся пионе- 

\ ры 4-го класса- Ребята выбра
ли интересную тему: «Наши
герои». По звеньям распреде
лены обязанности к подготов
ке сбора отряда. Одно звена 
готовит фотомонтаж, другое—  
разучивает песни. Дело наш
лось каждому пионеру. К 
примеру, Люба Приходькина 
из 2-го звена расскажет сти
хотворение «Могила партиза
на,», а Лариса Лобанова—-«Та
ня». Все пионеры активно 
включились в подготовку к 
отрядному сбору.

Н А Ч А Л  З А Н Я Т И Я  
Г Е О Г Р А Ф И Ч Е С К И Й  

К Р У Ж О К

Пятый год существует в 
школе географический кру
жок. Многие ребята занимают
ся в этом кружке. Первые за
нятия в этом году члены 
кружка, начали с оборудо
вания метеорологической 
станции. Мальчики копали 
ямы для столбов, строили буд
ку, а, девочки тем временем 
приводили в порядок материа
лы летних экскурсий на Ха- 
мар-Дабан. Кочкева Эльвира 
заканчивает оформление кар
ты похода, Аида Денисенко 
работает над дневником, Ана
толий Комашко делает фото
альбом. Коллекции и альбомы 
будут хорошим наглядным по
собием для занятий с новы
ми членами кружка.

Извещения
24 сентября, в клубе «Строи- ры состоится лекция о междуна- 

тель», в 8 часов вечера состоится 
лекция о международном поло
жении.

Лекцию прочтет член общест
ва по распространению полити
ческих и научных знаний
т. Бендер М. А.

***
25 сентября во Дворце культу-

родном положении.
Начало лекции в 12 часов. 
Лектор—член общества по рас

пространению политических и 
научных знаний т. Вендер М. А.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

В 75 квартале, дом К» 1 (площадь имени Ленина) открыта 
парикмахерская

Парикмахерская имеет мужской, дамский и маникюрный 
залы. Здесь производится перманент (завивка волос) новым 
способом, при помощи автоклавов, т. е. без включения тока и 
пара.

Новый способ перманента, сохраняет волосы от сжигания 
и изменения цвета.

Парикмахерская укомплектована высококвалифицирован
ными мастерами. f t *
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